

Encuesta: el 63,3% del comercio iquiqueño fue víctima de algún delito

Estudio de la Cámara Nacional de Comercio corresponde al segundo semestre de 2023.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Según reveló la última Encuesta de Victimización elaborada por el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), durante el segundo semestre de 2023, un 63,4% de los locales del país fueron víctima de algún delito, marcando un alza respecto a la medición anterior, donde se promedió un 61,8%.

Sondeo que se realizó entre el 17 de enero y el 27 de febrero de 2024 a 1.203 establecimientos de

Iquique, Antofagasta, Viña del Mar-Valparaíso, Gran Santiago, Concepción-Talcahuano, Temuco y Puerto Montt, donde la capital regional se posiciona como la cuarta con la tasa más alta de victimización, con un 63,3%.

“CRÍTICA”

Al respecto, José Pakomio, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), señaló que “esta encuesta arroja que la situación que vivimos en materia de seguridad es extremadamente crítica. Pese a las leyes que en materia de seguridad se



COMERCIANTES ESPERAN MEDIDAS EFECTIVAS FRENTE A LA INSEGURIDAD.

han aprobado, al incremento del presupuesto para las policías o al endurecimiento del discurso frente a la criminalidad y el comercio ambulante, las cosas no mejoran e incluso, en muchos casos, empeoran de manera

preocupante”.

Según la encuesta, el retail es el rubro más victimizado a nivel nacional, con una tasa del 89,4%, seguido por el comercio minorista (63,1%), hoteles y restaurantes (61,7%) junto a robos en estaciones de servicio (61,7%).

TEMOR

Livio Lanino, presidente de la Cámara de Comercio Detallista y Turismo de la capital regional, lamentó estos altos índices, que han afectado con dureza a su gremio. “La inseguri-

dad nos ha afectado fuertemente. Locatarios del centro de Iquique y otros sectores deben cerrar sus locales más temprano ante el temor de ser asaltados. Delitos que con el tiempo se han robustecido, con tipos que son más avezados, dispuestos a todo, incluso quitar la vida de un trabajador”.

El presidente de la Cámara Detallista dice que a pesar de los anuncios y medidas que se han tomado en seguridad a nivel local, no han rendido los frutos necesarios. “Se hi-

43%

del comercio iquiqueño reporta presencia de ambulantes en las cercanías.

cieron inversiones, pero los asaltos siguen igual. El temor es palpable entre los comerciantes”.

Mientras que Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio de Iquique, si bien lamentó estos altos índices, reconoció que se han hecho esfuerzos en materia de seguridad a raíz de mayores inversiones que se han realizado en este apartado en la región.

“Creo que si analizamos como estábamos a como estamos hoy, estamos avanzando en la recuperación, por supuesto no en es el panorama ideal. Creo que es necesario hacer más controles policiales profundos en sectores conflictivos de la ciudad y atacar esta problemática”, aseguró el dirigente gremial. ☺